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Международный	компьютерный	еженедельник россия
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Четыре пишем, 
три — в уме
Первый квартал нынешнего года ока-
зался урожайным на новые сервер-
ные процессоры. IBM выпустила Pow-
er 7, Intel — Itanium 9300 и две мо-
дели семейства Xeon — 5600 и 7500, 
а AMD — Opteron 6100. Стр. 18

3D-телевизоры 
из Калуги
В конце апреля на заводе компании 
Samsung, расположенном на грани-
це Калужской и Московской обла-
стей, была выпущена первая пар-
тия LED-телевизоров с поддержкой 
трехмерного изображения. Стр. 7

HP Software 
формирует 
новые рынки
Hewlett-Packard фактически соз-
дала российский рынок средств 
управления ИТ-сервисами. Теперь 
в российском департаменте про-
граммных решений HP работа-
ют над развитием управления ИТ-
финансами и качеством ПО. Стр. 12

От электростанции 
до телефона
В программе конференции QNX-
Россия-2010 и в непосредствен-
но предшествовавших ей собы-
тиях отразились изменения, про-
исходящие на рынке операцион-
ных систем реального времени 
для встроенных решений. Стр. 14

Самоконтроль 
и самозащита
Компания Check Point Software Tech-
nologies выпустила средство предот-
вращения утечек данных Check Point 
DLP, ориентированное в первую оче-
редь на защиту от непреднамеренно-
го раскрытия информации. Стр. 26

Как видно из названия конференции Software People 2010, ее организаторы из триады 
ключевых компонентов любого программного проекта — люди, процессы, технологии — 
особо выделяют «человеческий фактор», считая его главным фактором успеха. Стр. 6

Itanium 
на распутье

Корпорация	Intel	в	очередной	раз	подтвердила	намерение	продолжать	разработку	процессо-
ра	Itanium,	но	заявила,	что	при	этом	стремится	увеличить	долю	серверных	процессоров	Xeon	
на	рынке	высокопроизводительных	вычислений,	для	которого	предназначены	и	процессоры	
Itanium.	С	будущим	последних	пока	не	все	ясно	—	как	полагают	аналитики,	продолжающееся	
снижение	доли	рынка	Itanium	может	стимулировать	спрос	на	процессоры	Xeon	по	мере	того,	
как	корпоративные	пользователи	будут	переходить	на	серверы	с	процессорами	в	архитектуре	
x86.	К	тому	же	в	середине	апреля	Microsoft	объявила	о	намерении	к	2018	году	прекратить	под-
держку	Windows	Server	2008	R2,	новейшей	версии	Windows	Server,	для	систем	с	Itanium.	Стр.	19
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события индустрия технологии предприятия

на этой неделе
4 Hewlett-PackarD покупает Palm. 

При всех неудачах Palm ее устрой-
ства и операционная система за-
служивают высоких оценок. Благо-
даря обретению покровительства 
в лице лидера ИТ-отрасли компа-
ния Palm могла бы получить силы, 
которых ей не хватает для успеш-
ной деятельности на рынке. 

5 В МОСКВе СОСтОялаСь конфе-
ренция корпорации Microsoft 
«Образование в XXI веке». Основ-
ной темой мероприятия стала 
трансформация школьного об-
разования в условиях инфор-
мационного общества. Участни-
ки конференции, а также орга-
низованного в ее рамках кругло-
го стола выразили общее мне-
ние, что насыщение школ совре-
менным оборудованием не даст 
эффекта, если не будет сопро-
вождаться системными измене-
ниями в подходах к обучению.

6 В ФедеральнОМ медицин-
ском биофизическом центре 
им. А. И. Бурназяна состоял-
ся круглый стол, посвященный 
проблемам безопасности мо-
бильной связи. В нашей стра-
не лишь последние два года про-
водятся систематические ис-
следования в данной области.

8 «ОтКрытые технОлОгии» и груп-
па компаний ИКТ объявили о соз-
дании консорциума, на базе кото-
рого в течение трех лет планиру-
ется либо создать единую компа-
нию, либо завершить данный этап 
стратегического сотрудничества.

10 В HP Ожидают роста продаж 
серверов-лезвий в России, по-
скольку здесь много крупных ком-
паний, которые могут использовать 
решения HP BladeSystem в ЦОД.

13 Центр инФОрМаЦиОннОй без-
опасности компании «Инфоси-
стемы Джет» отмечает суще-
ственный рост доли консалтин-
говых проектов. В их состав вхо-
дят построение центров ком-
плексного управления безопас-
ностью, внедрение решений за-
щиты от мошенничества и гаран-
тирования доходов, управления 
идентификацией и доступом.

14 Стратегия региОнальнОгО раз-
вития, принятая советом дирек-
торов группы компаний «Синтер-
ра», предусматривает создание 
во всех федеральных округах до-
черних компаний, среди кото-
рых — вновь созданные, а также 
образованные на базе уже суще-
ствующих филиалов организации.

15 нОутбуКи acer aSPIre снабже-
ны современными процессора-
ми Intel Core i3, i5 и i7, отличают-
ся длительным временем рабо-
ты от батарей и имеют 3G-модемы, 
способные работать в сетях 
всех российских операторов.

16 технОлОгии, использованные 
в новых принтерах HP LaserJet, по-
зволили улучить их функциональ-
ные возможности, сохранив це-
ну, по которой предлагались за-
меняемые ими устройства.

17 МнОгОФунКЦиОнальные 
устройства Xerox ColorQube ис-
пользуют для печати на бума-
ге формата А3 чернила из сое-
вого воска. Твердотельная тех-
нология, считают в Xerox, снижа-
ет стоимость цветной печати.

21 ПОддержКа КОМанднОй раз-
работки и управление жизнен-
ным циклом приложений ста-
ли одним из основных направле-
ний совершенствования платфор-
мы разработки следующего поко-
ления Microsoft Visual Studio 2010.

23 КОМПания HanDySolutIonS за-
страховала операционные риски 
своей платежной системы Handy-
Bank. Комплексный полис по-
зволяет рассчитывать на возме-
щение убытков даже в тех слу-
чаях, когда невозможно устано-
вить, стали ли они следствием на-
меренных действий, сбоя про-
граммы или ошибки сотрудника.

24 В хОлдинге «КОФе хауз» ре-
шили внедрить во всех рестора-
нах российскую систему управ-
ления iiko. Она будет разверну-
та более чем в 200 объектах в го-
родах России и заменит исполь-
зуемые ранее «лоскутные» ИТ-
решения поддержки бизнеса.

27 для иСПОлнения новых требова-
ний закона «О защите персональ-
ных данных» в компания РОСНО, где 
имеется несколько информацион-
ных систем, использовали для них 
единое средство защиты. Эта мо-
дель позволяет быстро адаптиро-
ваться к различным изменениям, 
а также учитывать этапы жизнен-
ных циклов различных приложений.

Тело	как	сенсор
Исследователи Университета Карнеги-Мелло-
на и Microsoft Research продемонстрирова-
ли механизм управления электроникой с по-
мощью постукиваний по руке человека. На-
ше тело превращено ими в сенсорный интер-
фейс для управления компьютером: систе-
ма под названием Skinput воспринимает зву-
ки постукиваний по различным его частям 
и в зависимости от «услышанного» отправля-
ет компьютеру или сотовому телефону коман-
ду выполнять то или иное действие. Cтр. 20



В собственность HP пе-
реходит популярный 
бренд КПК, перспек-
тивная ОС и компания, 
терпящая бедствие

дэВид КОрСи
PC World, США

Р
ешение руководства HP о погло-
щении компании Palm способ-
но не только спасти ее операци-
онную систему webOS, но и соз-

дать угрозу конкуренции для Microsoft.
И хотя ожидается, что Windows 

Phone 7 бросит вызов BlackBerry на рын-
ке деловых КПК, перспективы на нем 
у HP, благодаря уверенным продажам 
ее оборудования, теперь, возможно, да-
же лучше. Правда, HP для реализации 
этих перспектив придется поработать 
над интеграцией мобильных устройств 
с настольными ПК, в особенности с сер-
верами Exchange.

HP платит за Palm около 1,2 млрд 
долл., что почти на 25% больше рыноч-
ной стоимости. Некоторые из акционе-
ров недовольны, считая цену низкой. 
Однако, учитывая плачевное состоя-
ние Palm, сделка с HP — лучшее, на 
что в Palm могли бы надеяться. Акции 
HP в день объявления о покупке Palm 
упали на 1% с небольшим.

Вложение со стороны HP способно 
оказать колоссальную поддержку опе-
рационной системе Palm webOS. В сущ-
ности, если бы не HP, система webOS 
была бы обречена, поскольку осталь-
ные претенденты на спасение Palm от 
покупки отказались. Задача генераль-
ного директора HP Марка Хёрда — за-
ставить их пожалеть об этом.

Довольно странным представля-
лось то, что компания, столь успешная 
и многопрофильная, какой HP стала 
под руководством Хёрда, более не яв-
ляется игроком на рынке потребитель-
ских мобильных устройств. При всех 
неудачах Palm ее устройства и опера-
ционная система заслуживают высо-
ких оценок. Благодаря обретению по-
кровительства в лице HP компания 
Palm могла бы получить силы, кото-
рых ей не хватает для успешной дея-
тельности на рынке. 

Линейка карманных компьютеров 
HP iPaq пользовалась не очень большим 
успехом, хотя в целом воспринима-
лась хорошо и нравилась корпоратив-
ным клиентам компании. В отличие от 
iPaq, устройства Palm Pre, скорее все-
го, будут продаваться гораздо лучше.

Задача HP сейчас — из отстающих 
перейти в лидеры за счет использования 
webOS в продуктах, которые бы позво-
лили компании расширить охват и кор-
поративного, и потребительского рын-
ков. В качестве примера для подража-
ния ей можно было бы взять Apple, ко-
торая некогда была почти в такой же 
ситуации, что и HP до покупки Palm. 
Конечно, мир с тех пор сильно изменил-
ся, в основном благодаря способности 
Apple сохранять лидерство на потре-
бительском рынке. Однако, кроме Re-

search in Motion с ее BlackBerry, серд-
ца корпоративных заказчиков завое-
вать не удалось еще практически ни-
кому. Создав привлекательный с точ-
ки зрения потребителя смартфон со 
множеством бизнес-функций, HP мог-
ла бы не только обойти BlackBerry, но 
и бросить вызов устройствам на осно-
ве Windows Phone 7.

Генеральный директор Palm Джон 
Рубинстейн останется в своей должно-
сти, но неизвестно, насколько это хоро-
шо для компании. Если бы Рубинстейн 
и его команда были идеальными руково-
дителями, Palm бы не понадобилась HP. 
Конечно, в HP вряд ли будут совершать 
такие достойные дилетантов ошибки, 
из-за которых провалились новые про-
дукты Palm. Одной из них стало реше-
ние анонсировать Palm Pre за несколь-
ко дней до выхода iPhone 3GS.

Минусом сделки для HP может 
оказаться то, что покупка, возмож-
но, совершена слишком поздно. Что-
бы не только спасти утопающую Palm, 

но и вывести ее в победители, HP при-
дется совершать крупные инвестиции. 
Успех будет возможным, если HP удаст-
ся построить экосистему супермарке-
тов музыки и приложений, что до сих 
пор удалось только Apple, и в гораздо 
меньшей степени — Google. Вероятно, 
кому-то когда-нибудь и удастся повто-
рить успех Apple, но для этого придется 
преодолеть сложные препятствия, ко-
торых становится все больше. Напри-
мер, недавно появилось требование, 
согласно которому приложения для 
iPhone можно создавать только с по-
мощью инструментария Apple, а зна-
чит, их версии для других платформ 
станет разрабатывать сложнее.

До сих пор разработчики не прояв-
ляли интереса к webOS, так что HP еще 
предстоит найти способ заинтересовать 
их. Пожалуй, единственное, что сей-

час можно сделать, — это начать про-
давать телефоны на основе новой опе-
рационной системы, но потребители 
вряд ли обратят внимание на устрой-
ства, для которых почти нет приложе-
ний. В этом отношении HP оказывает-
ся в замкнутом круге.

Лучший аспект сли яни я HP 
с Palm — новые возможности, кото-
рые открываются перед ними и на 
корпоративном, и на потребительском 
рынке. Покупая Palm, компания HP 
наследует высокоразвитую операци-
онную систему и бизнес, пребываю-
щий в застое. Возможно, однако, Хёр-
ду удастся вернуть Palm к процвета-
нию, как он сделал это с самой HP. 
Слияния в Кремниевой долине часто 
ни к чему хорошему не приводят, од-
нако HP в свое время все же удалось 
извлечь из покупки Compaq хотя бы 
относительную выгоду. Принесет ли 
ей удачу приобретение Palm — это во-
прос, ответ на который мы получим 
не раньше чем через несколько лет. 

Hewlett-Packard 
покупает Palm

ЧтОбы не только спасти утопаю-
щую компанию, некогда создавшую 
легендарный PalmPilot, но и выве-
сти ее в победители, HP придется 
совершать крупные инвестиции

коротко
не арктикой единой

В	рамках	государственного	визита	прези-
дента	России	Дмитрия	Медведева	в	Нор-
вегию	был	подписан	пакет	докумен-
тов	о	сотрудничестве.	В	частности,	Рос-
сия	предполагает	развивать	сотрудниче-
ство	с	норвежскими	правительственны-
ми	структурами	и	представителями	биз-
неса	в	области	создания	современных	ин-
новационных	возможностей	на	террито-
рии	России,	в	том	числе	—	планируется	
разработка	совместных	продуктов.	Сре-
ди	основных	сфер	сотрудничества	—	стро-
ительство	новых	средств	коммуникаций	
и	инновационные	технологии.

IBM получила премию 
за ржд

Проект	модернизации	информационно-
технологической	инфраструктуры	«Рос-
сийских	железных	дорог»	удостоился	еже-
годной	награды	журнала	IEEE	Spectrum	
в	категории	«Технологии	на	службе	об-
щества».	После	завершения	проекта,	за-
планированного	на	2014	год,	вместо	сем-
надцати	региональных	информационно-
вычислительных	центров	РЖД	будет	обла-
дать	тремя	консолидированными	центра-
ми	в	Санкт-Петербурге,	Москве	и	Екате-
ринбурге,	оборудованными	мэйнфрейма-
ми	IBM	System	z10.	Это	должно	значитель-
но	повысить	эффективность	управления	
транспортной	сетью	РЖД.	

Сто тысяч операторов

Федеральная	служба	по	надзору	в	сфере	
связи,	информационных	технологий	и	мас-
совых	коммуникаций	сообщила,	что	коли-
чество	компаний	—	операторов	персональ-
ных	данных,	зарегистрированных	в	соот-
ветствующем	Реестре	достигло	100	тыс.	
Реестр	создан	на	основании	Федерально-
го	закона	№152-ФЗ	«О	персональных	дан-
ных»,	который	обязует	все	организации,	
которые	обрабатывают	персональные	дан-
ные	граждан,	направить	соответствующее	
уведомление	в	Роскомнадзор.

Сайт для модернизации

По	адресу	www.i-russia.ru	открылся	офи-
циальный	сайт	комиссии	при	президенте	
по	модернизации	и	технологическому	раз-
витию	экономики	России.	На	сайте	будет	
представлена	информация	о	работе	комис-
сии,	выступления	членов	комиссии	и	экс-
пертов,	отчеты	о	заседаниях,	решения	ко-
миссии	и	ее	рабочих	групп.	В	перспективе	
портал	предоставит	ученым	и	представите-
лям	бизнес-сообщества	право	поучаствовать	
в	профессиональном	обсуждении	проектов.

Computerworld	Россия,	11	мая	20104					события



Корпорация Microsoft 
провела конференцию, 
посвященную пробле-
мам образования в ин-
формационном обществе

наталья дубОВа
«Открытые системы»
В Москве состоялась конференция кор-
порации Microsoft «Образование в XXI 
веке». Основной темой мероприятия 
стала трансформация школьного об-
разования в условиях информационно-
го общества. Участники конференции, 
а также организованного в ее рамках 
круглого стола выразили общее мне-
ние, что насыщение школ современ-
ным оборудованием не даст эффекта, 
если не будет сопровождаться систем-
ными изменениями в подходах к обуче-
нию. Как отметил вице-президент Mi-
crosoft по работе с системой образова-
ния Энтони Сальсито, в недавнем про-
шлом технологии подстраивались по 
существующую учебную модель, од-
нако сегодня они призваны стать ин-
струментом для достижения нового ка-
чества образования, помочь сформиро-
вать у учащихся навыки, необходимые 

в современном информационном обще-
стве. В Microsoft считают, что это пре-
жде всего сложные коммуникацион-
ные навыки и экспертное мышление.

Известный отечественный психо-
лог, директор Федерального институ-
та развития образования Министер-
ства образования и науки РФ Алек-
сандр Асмолов охарактеризовал обра-

зование нынешнего, сетевого века как 
мир коммуникаций, социальную ин-
дустрию. По мнению Асмолова, класс-
ная, дидактическая форма передачи 
знаний, направленная на «производ-
ство» среднего ученика, неотвратимо 
будет вытеснена новыми, ориентиро-
ванными на диалог способами взаимо-
действия учителя с учеником, причем 

индивидуальность ученика в этом ди-
алоге будет играть все более возраста-
ющую роль. Однако драма современ-
ного отечественного образования, пре-
пятствующая переходу к новым моде-
лям обучения, заключается в катастро-
фическом «цифровом» неравенстве по-
колений. По мнению Асмолова, необ-
ходим своего рода всеобуч учителей, 
чтобы массово приобщить их к совре-
менной информационной культуре.

Microsoft стремится внести свой 
вклад в решение этой задачи. Послед-
ние семь лет компания в сотрудниче-
стве с государственными институтами 
реализует в разных странах программу 
«Партнерство в образовании», инвести-
руя в нее более 500 млн долл. Как по-
яснил директор программы Джеймс 
Бернард, «Партнерство в образовании» 
имеет три основных направления. Это, 
прежде всего, работа с учителями и ди-
ректорами школ, нацеленная на то, что-
бы научить их использовать новые тех-
нологии для изменения учебного про-
цесса и достижения нового качества 
образования. Программа также при-
звана сформировать систему распро-
странения передового опыта учителей 
и школ. И, наконец, в рамках програм-
мы Microsoft при сотрудничестве с дру-
гими ИТ-компаниями, в частности In-
tel и Cisco, создает систему оценки ка-
чества преподавания в соответствии 
с новыми требованиями информаци-
онного общества. 

Образование	для	сетевого	века

ПО Мнению алеКСандра аСМОлОВа, необходимо ликвидировать повсеместную 
цифровую неграмотность учителей
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На конференции Software People 
2010 обсуждались «социальные» 
вопросы разработки ПО

наталья дубОВа
«Открытые системы»

О
рганизаторы Второй международной кон-
ференции Software People 2010 из образова-
тельного центра Careerlab за год, прошед-
ший с первого форума, смогли сформиро-

вать вокруг одноименного сайта сообщество про-
фессионалов, интересующихся различными аспек-
тами процессов создания программных продуктов. 
Но, как видно из названия, в триаде ключевых ком-
понентов любого программного проекта — люди, 
процессы, технологии — конференция и сайт Soft-
ware People делают акцент именно на людях, считая 
их определяющим фактором успеха разработки ПО.

И это является отражением глобальной тен-
денции роста популярности «скорых» (agile) мето-
дов разработки, в которых не только уровень ква-
лификации, но и человеческие качества людей вы-
ходят на первый план. О том, из чего складывается 
agile-мировоззрение, говорил на конференции Пи-
тер Хрущка, учредитель международной групы экс-
пертов по программной инженерии Atlantic Systems 
Guild и основатель agile-сообщества в Германии. Он 
выделил три поколения методов разработки ПО — 
структурные, эпоха которых длилась с середины 70-х 
по 2000 год, объектно-ориентированные, возникшие 

в 80-е годы, и, наконец, «скорые» методы, которые 
развиваются с конца 90-х и доминируют сегодня, не 
отменяя при этом методик предыдущих поколений. 
Общей характеристикой «скорой» разработки мож-
но считать уход от слишком большой формализации 
процессов — в программном проекте разработчики 
меньше придерживаются жестких правил, но боль-
ше опираются на реальный опыт.

Среди различных ролей участников процесса раз-

работки Хрущка выделил три — владелец продукта, 
или системный аналитик, архитектор и менеджер 
проекта. Системный аналитик отвечает за поста-
новку требований, то есть за определение специфи-
каций задачи, которая поставлена перед командой 
разработки. В «скором» процессе, по словам Хрущ-
ки, хороший аналитик должен уметь выделять са-
мые необходимые требования, понимать бизнес-
процессы заказчика, чтобы иметь возможность од-
нозначно определить предмет разработки, находить-
ся в постоянном взаимодействии с заказчиками, до-
биваясь учета мнения обеих сторон в постановке тре-
бований к проекту.

Ключевой ролью для разработки является архи-
тектор, на которого фактически возложена вся от-
вественность за реализацию решения. Хрущка срав-
нил программных архитекторов со спортсменами-
десятиборцами, поскольку эти специалисты долж-
ны владеть как минимум десятью важнейшими на-
выками, в том числе аналитическими, дизайнерски-
ми и обязательно коммуникативными. Это необхо-
димо для  осуществления всех возложенных на них 
функций, таких как понимание требований, разра-
ботка технической концепции продукта, определе-
ние структуры решения, доведение до разработчиков 
поставленных задач, надзор за их реализацией и ана-
лиз результатов. Несмотря на груз ответственности, 
роль архитектора, по словам Хрущки, очень часто 
оказывается недооценена в проекте и нередко объ-
единяется с ролью менеджера проекта, что неверно.

Последний должен руководить ходом проек-
та разработки от начала и до полного завершения. 
Хрущка подчеркнул, что задачи менеджера проек-
та в условиях скорой разработки усложняются. Если 
в принятом раньше «водопадном» процессе все эта-
пы проекта были заданы заранее, то присущая ско-
рым методам итеративность подразумевает посто-
янные изменения в требованиях и одновременно не-
обходимость получать своего рода готовый продукт 
после каждой итерации. При этом большинство про-
блем, которые приходится решать менеджеру проек-
та, лежат не в области технологий, а связаны опять 
же с человеческим фактором. 

ВаСилий ПрОзОрОВСКий
«Мир ПК»
Проблемой влияния электромагнитно-
го излучения на живые организмы спе-
циалисты озадачились давно. На соот-
ветствующие исследования в мире тра-
тятся значительные суммы, в России 
же лишь последние два года проводят-
ся систематические исследования, по-
священные данной теме, ими занима-
ются ученые Федерального медицин-
ского биофизического центра им. А.И. 
Бурназяна, где прошел круглый стол, 
посвященный проблемам безопасно-
сти мобильной связи.

Несмотря на глобальное распростра-
нение сотовой связи, благодаря чему 
сейчас почти у каждого жителя Земли 
с собой постоянно есть источник неио-
низирующего излучения, скачка забо-
леваний и ранней смертности не случи-
лось. Получается, что опасность преу-
величена? Не совсем так. Давно извест-
но, что сильное электромагнитное поле, 

создаваемое радарами, крайне небла-
гоприятно влияет на организм, но что 
касается постоянного и маломощного 
поля, создаваемого мобильными теле-
фонами и точками доступа, тут пока 
нет однозначных результатов.

С одной стороны, центральная нерв-
ная система, безусловно, реагирует на 
радиоволны, но после снятия воздей-
ствия она восстанавлива-
ется. Жители крупных го-
родов находятся в посто-
янном облаке радиоизлу-
чений на разных частотах, и насколь-
ко это опасно, ученые сказать пока за-
трудняются.

Вдобавок мировое ученое сообще-
ство никак не может договориться о пре-
дельно допустимых нормах. В России 
ученые еще со времен академика Пав-
лова исповедуют подход, отталкиваю-
щийся от воздействия именно на цен-
тральную нервную систему. В других 
же странах излучение нормируется ис-

ходя от теплового воздействия на тка-
ни. К тому же одни и те же исследова-
ния в разных странах дают совершен-
но разные результаты.

Дополнительная проблема в иссле-
довании людей состоит в том, что очень 
часто к объективным показателям при-
мешиваются субъективные ощущения. 
Если в контрольной группе будет мно-

го мнительных людей, а в 
опытной — нет, то карти-
на будет сильно искаже-
на. Научно обоснованных 

критериев мнительности не существу-
ет. Единственная действительно дока-
занная проблема — рост числа случаев 
рака слюнной железы. Это крайне не-
приятное и труднооперируемое забо-
левание, и только для того, чтобы его 
предотвратить, стоит искать способы 
снижения воздействия.

По мнению Юрия Григорьева, док-
тора медицинских наук, который дав-
но занимается исследованиями в об-

ласти воздействия электромагнитно-
го излучения, не стоит отказываться 
от беспроводных средств коммуника-
ции, но нужно соблюдать некоторые 
правила. Так, ноутбук не следует дер-
жать на коленях, а для разговора по 
телефону лучше пользоваться прово-
дной гарнитурой. Беспроводная, безу-
словно, более удобна, но в таком случае 
около головы будет находиться посто-
янный, пусть и маломощный источ-
ник высокочастотного радиоизлуче-
ния. Если же гарнитуры нет, то не на-
до держать телефон около уха во вре-
мя дозвона — в это время мощность 
излучения максимальна. Утвержде-
ния, будто вокруг базовых станций 
портится экологическая обстанов-
ка, Григорьев назвал всего лишь ле-
гендами: антенны базовых станций 
направлены параллельно земной по-
верхности, поэтому на землю рядом 
с вышкой никакого влияния станции 
не оказывают. 

Опасность	реальная	и	выдуманная

Человеческий фактор 
как краеугольный 
камень разработки

ОрганизатОры Software PeoPle делают акцент на 
людях, считая их определяющим фактором успеха раз-
работки программного обеспечения

проблемы 
и решения
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ит-бизнес	за	неделю

индустрия
Слияния и поглощения

Телекоммуникационный холдинг Centu-
ryTel планирует купить оператора свя-
зи Qwest Communications за 10,6 млрд 
долл. Сделку	планируется	завершить	в	се-
редине	следующего	года,	при	условии	
одобрения	со	стороны	акционеров	и	Фе-
деральной	комиссии	по	связи	США	и	ор-
ганов	антимонопольного	регулирования.	
Opera Software покупает FastMail.fm, 
разработчика веб-платформ для ра-
боты с электронной корреспонденци-
ей. Это	приобретение	позволит	Opera	рас-
ширить	ассортимент	продуктов	для	рабо-
ты	с	сообщениями	и	предложить	кросс-
платформенный	сервис	для	различных	
устройств,	включая	компьютеры,	мобиль-
ные	телефоны,	телевизоры,	игровые	кон-
соли.	Российская Digital Sky Technologies 
достигла соглашения о покупке у компа-
нии AOL сервиса мгновенного обмена со-
общениями ICQ за 187,5 млн долл.

Кадровые перестановки

Томас Хоган назначен на должность 
исполнительного вице-президента 
по продажам, маркетингу и стратегии 
подразделения корпоративных реше-
ний Hewlett-Packard.	Ранее	он	возглавлял	
в	HP	подразделение	программных	про-
дуктов	и	решений.	Франческо Серафи-
ни занял пост исполнительного вице-
президента по развивающимся рын-
кам.	До	этого	назначения	Серафини	зани-
мал	должность	старшего	вице-президента	
и	управляющего	директора	HP	в	стра-
нах	Европы,	Ближнего	Востока	и	Афри-
ки.	Это	место	займет	Ян	Задак,	ранее	ра-
ботавший	старшим	вице-президентом	HP	

Enterprise	Business	по	продажам	в	EMEA.	
Ричард	Джераффо	станет	старшим	вице-
президентом	и	управляющим	директо-
ром	компании	в	американском	регионе.	
С 1 июля 2010 года генеральным дирек-
тором Nokia в России станет Габриэль 
Сператти.	В	настоящее	время	он	являет-
ся	генеральным	директором	Nokia	в	Ар-
гентине.	Нильс	Нильсен,	генеральный	ди-
ректор	Nokia	в	России	в	настоящее	вре-
мя,	с	1	июля	займет	должность	директора	
по	продажам	Nokia	в	Европе.

аналитический дайджест

Рынок высокопроизводительных сер-
веров	в	2009	году	сократился	на	12%	
и	составил	8,6	млрд	долл.	Как	отмечают	
в	IDC,	при	этом	в	натуральном	выраже-
нии	рынок	упал	на	40%.	Таким	образом,	
можно	говорить	о	миграции	компаний	
на	более	мощные	и	дорогие	решения,	
например,	в	рамках	консолидации	обо-
рудования.	Прогнозируемый	рост	рын-
ка	в	первой	половине	2010	года	состав-
ляет	от	5-7%.	По	данным	аналитической	
компании	ITResearch,	в России в 2009 го-
ду было продано 4,75 млн монито-
ров	на	сумму	0,95	млрд	долл.	По	срав-
нению	с	2008	годом	рынок	показал	па-
дение	на	35%	в	натуральных	и	на	52%	—	
в	денежных	показателях.	Все больше 
компаний готово к переходу на Win-
dows 7. По	данным	исследования	Dimen-
sional	Research	40%	ИТ-менеджеров	при-
знается,	что	обеспокоено	дальнейшими	
перспективами	поддержки	Windows	XP.	
А	для	60%	ИТ-руководителей	самым	вол-
нующим	вопросом	при	принятии	реше-
ния	о	переходе	на	новую	платформу	яв-
ляется	именно	стоимость	миграции.

3D-телевизоры 
из Калуги
Samsung планирует к концу года выпускать око-
ло десяти моделей трехмерных LED-телевизоров

Валерий КОржОВ
Computerworld Россия

В	
конце апреля на заводе компа-
нии Samsung, расположенном 
на границе Калужской и Мо-
сковской областей, была выпу-

щена первая партия LED-телевизоров 
с поддержкой трехмерного изображе-
ния. Модели с диагональю 40 дюймов 
будут стоить около 85 тыс. руб., а с диа-
гональю 46 дюймов — 100 тыс. руб. За-
вод начал работать еще в прошлом году, 
но в компании решили особо отметить 
начало выпуска тонких, 
менее 3 см, устройств.

Просматривать трех-
мерные изображения 
с 3D-телевизора нужно 
в специальных очках, 
которые синхронизиро-
ваны с телевизором и за-
темняют изображения то 
для одного глаза, то для 
другого. Стоят такие оч-
ки около 3 тыс. руб., од-
нако покупателям, кото-
рые в апреле и мае при-
обретут только что вы-
пущенные телевизоры, 
комплект из двух пар 
очков будет предложен 
в подарок.

Для создания изобра-
жения высокого разрешения и с трех-
мерным эффектом телевизор должен 
генерировать изображения в два раза 
чаще, с частотой 200 Гц, для чего ком-
панией разработан специальный про-
цессорный модуль 3D HyperReal En-
gine. Он же позволяет в режиме реаль-
ного времени конвертировать традици-
онный двухмерный сигнал в трехмер-
ный: процессор разделяет изображение 
на две картинки, выделяет в нем ближ-
ние и дальние планы, а потом соответ-
ствующим образом сдвигает их на раз-
деленном изображении.

Однако настоящего трехмерного 
видео сейчас немного, и для увеличе-
ния его количества Samsung приняла 
участие в создании специального спут-
никового канала совместно с россий-
скими компаниями «Дженерал Сате-
лайт» и «Платформа HD».

Новые телевизоры имеют воз-

можность записывать видео на USB-
накопитель и проигрывать фильмы с не-
го, поддерживают популярный сервис 
Skype, могут работать с сервисом Inter-
net@TV, а также с платформой прило-
жений Samsung Apps, которая позво-
ляет с телевизора подключаться к та-
ким веб-сервисам, как YouTube, Twit-
ter, AccuWearher, Facebook, History, Pi-
casa, Getty Images, РБК, GisMeteo, sport-
express.ru, Russia.ru и др.

Samsung планирует к концу года 
выпускать в России около десяти мо-

делей трехмерных LED-телевизоров. 
На заводе сейчас занято 1,3 тыс. че-
ловек, в основном это жители Калуж-
ской области, только 8% персонала из 
Москвы. Производство работает в од-
ну смену, кроме полностью автомати-
зированных участков, которые функ-
ционируют круглосуточно.

Одной из таких полностью автома-
тизированных линий является произ-
водство пластмассовых деталей, в ко-
тором используется более десятка прес-
совальных аппаратов.

Большинство корпусов для выпу-
скаемых на заводе телевизоров, мони-
торов и других устройств изготавлива-
ется в этом цехе.

Сейчас завод работает с неполной 
загрузкой — задействовано лишь око-
ло трети сборочных линий. Пик произ-
водства придется на осень, когда про-
дажи традиционно растут. 

Большая	тройка	DLP
Информационно-аналитический центр Anti-Malware.ru представил результаты 
анализа рынка средств защиты от утечек конфиденциальных данных в России 
в 2009 году. Согласно отчету, суммарный объем DLP-рынка в России вырос на 8% 
с 14,2 млн долл. в 2008 году до 15,3 млн долл. в 2009 году. В 2009 году отечествен-

ный DLP-рынок лишился единоличного лидера: доля компа-
нии «Инфосистемы Джет» стала сопоставимой с пока-

зателем InfoWatch. Кроме этого, SecurIT сумела за год 
увеличить свою долю рынка с 15% до 19%. Западные 
вендоры Websense и Symantec сумели закрепиться 
на российском рынке, в сумме они контролируют 
уже 12% рынка (против 5% в 2008 году). Несмотря 
на это, тройка лидеров продолжает занимать бо-
лее 80% рынка. Аналитики Anti-Malware.ru прогно-

зируют, что в 2010 году российский DLP-рынок про-
демонстрирует темпы роста на уровне 20-30%, до-

стигнув объема в 18-20 млн долл.
ИСТОчНИК: ANTI-MALWARE.Ru, 2010
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на СбОрОЧнОМ кон-
вейере трехмерный те-
левизор собирают все-
го за несколько минут




